

**QUE SONT-ILS
DEVENUS ?**

Les parrains d'abeilles restent fidèles

Yves Robert et Chantal Jacquot, apiculteurs basés à Sennecey-le-Grand, développent un concept original visant à la sauvegarde des abeilles : le parrainage de ruches.

Participer à la sauvegarde des abeilles et au développement des colonies grâce au parrainage de ruches : un concept étonnant que proposent Yves Robert et Chantal Jacquot, apiculteurs basés à Sennecey-le-Grand.

Concrètement, tout particulier ou entreprise soucieux de la condition de ces insectes peut effectuer une donation régulière (de 8 € par mois pour 4 000 abeilles, à 25 € pour 16 000 abeilles), qui permet aux apiculteurs de développer les ruches. En contrepartie, les donateurs se voient offrir, une fois la récolte effectuée, des pots de miel étiquetés à leur nom ou logo. Des parrains qui peuvent ainsi suivre, puis savourer, le fruit du travail de leurs milliers de filleules noir et or.

Yves et Chantal, qui étaient soutenus par 80 parrains l'an passé, ont réussi à maintenir ces partenariats, sans toutefois en développer davantage en rai-



Malgré une production de miel qui a chuté en 2013 à cause d'un printemps trop peu ensoleillé, Yves et Chantal ont pu maintenir leur concept de parrainage d'abeilles. Photo N.B.

son d'une saison jugée atypique et difficile. « À cause de la météo très pluvieuse et de l'absence de soleil durant tout le printemps 2013, nous n'avons pu réaliser que la moitié de notre production habituelle. Nous avons donc dû limiter nos engagements vis-à-vis de nouveaux parrains », livre Yves Robert, la récolte de miel se fai-

sant généralement de mai à août.

Une année difficile pour l'apiculture

Les quelque 200 ruches gérées par Yves et Chantal comptaient chacune, l'an passé, une population de 20 000 abeilles en moyenne, contre 40 000 habituellement. « On a pu toutefois li-

miter les pertes de production avec un miel d'été de bonne qualité, les abeilles ayant pu butiner sur d'autres choses intéressantes comme du tilleul, du trèfle, du châtaignier », rassure Yves, qui se dit optimiste pour cette année 2014, marquée par un printemps en avance et pour l'instant très ensoleillé. La production pourrait ainsi retrouver des couleurs et satisfaire de nouveaux parrains...

Outre la production de miel, Yves et Chantal proposent des stages d'initiation à l'apiculture, formation qu'ont suivie tout récemment les paysagistes de la ville de Mâcon, sensibilisés sur les bonnes pratiques respectueuses des abeilles.

« L'apiculture, tout comme l'agriculture au sens large, devrait être plus artisanale, plus humaine, et se rapprocher davantage des gens. C'est elle qui nous nourrit et entretient les paysages... », rappelle l'apiculteur passionné.

NICOLAS BRETAUDEAU

CONTACT www.untoitpourlesabeilles.fr et www.culturenature71.com.
Tél. 06.87.14.90.66. Le prochain stage d'initiation à l'apiculture bio se déroulera les 24 et 25 mai.